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2023.9.10 作成 

東海支部愛知地域会 ２０２３年度 第４回役員会議事録（案） 

 

日  時 ：2023 年 9 月 8 日（金）17：00～19：15 

場  所 ：昭和ビル 5 階 会議室 （名古屋市中区栄四丁目 3 番 26号）  

※WEB 会議を併用 

出  席 ：森哲哉 地域会長 近藤万記子 関口啓介 野々川光昭 各副地域会長 

生津康広 西村和哉 会長補佐 

川本直義 上原徹也 各室長 

間瀬高歩 笹野直之 恒川和久 東福大輔 黒野有一郎 柳澤力 各委員長・副委員長 

吉元学 委員長 

鈴木利明 水野豊秋 両監査 

 委任状出席：澤村喜久夫 高木耕一 奥井康史 杉本憲治 

オブザーバー：尾関利勝 顧問  

伊奈浩一 JIA・愛知賛助会 

欠   席：宮坂英司 石川英樹 中澤賢一 

議   長：近藤万記子 

議事録作成担当委員会：研修委員会 

議事録署名人：川本直義 柳澤力 

前回議事録確認：2023年度第 3 回議事録 

 

議 事 

１．地域会長挨拶（森） 

 8/21 より大会登録がスタートしました。当日は愛知地域会によるサポートが必要になるので宜しくお願

いします。本日の議題にもあるが、会長、副会長候補の選挙管理委員会を行いました。そろそろ次の体制を

考えるタイミングとなっています。各委員長も次の委員長についてご検討ください。 

 

２．報告事項 

（１） 本部報告 

① 第 306 回理事会（ 8/22 ）（ 間瀬 ）        資料－1 

代理で澤村氏の資料を読み上げる。愛知地域会の「株式会社インテルグロー」が法人会員承認。教

育委員会主査に慶野氏、東海支部からは吉元学氏が委員になっている。その他は資料参照。 

② 支部長会議 全国大会 10 支部合同企画 費用負担等について（ 間瀬 ）   資料－2 

大会の 10 支部合同企画「注目の若手建築家による建築討論」外部ゲストの交通費・宿泊費 230,000

円を 10 支部で割って 23,000円ずつ負担。 

③ 総務委員会（ 8/9 ）（ 間瀬 ）         資料－3 

JIA は課税事業者であり、納付は本部にて各支部各地域会分をあわせて一括納付している。各支部

地域会でのインボイスの管理方針を検討中。先週の土曜日に通知済みなので今後の対応に協力お願

する。 

④ 財務委員会（ 8/8 ）（ 水野 ）         資料－4 

インボイス導入に関するお願い。事業活動助成案について発表していきたい。 

⑤ CPD 評議会（ 7/28、8/25 ）（ 野々川 ）       資料－5 

・8/22 理事会報告 主催者挨拶については現在の解釈では認定時間に含む。  

資料の別紙 CPDプロバイダ 90分 2単位とするプログラムが多いが、その厳密性についての議論。

宣伝や休憩は含まないので申請時のタイムテーブル記載に注意の事。インターネット開催はシステ

ム名を明記の事。 

⑥ 職能・資格制度/建築家資格制度実務委員会（ 7/6、8/3 ）（ 野々川 ）       資料－6 

・７/6 認定評議会において近畿支部の登録建築家の登録削除の期間について、無期限とするかの

議論がなされたが、評議員から異論があり、5年間削除となった。再登録の申請が行われた場合は

改めて審査する。 

・8/3 に職能資格制度／本部建築家資格制度実務合同委員会が行われた。新資格制度について、東

海支部は説明を受けているので他支部に比べ理解が進んでいる印象。 

・JIA 大会 10/16 のプレイベント説明の前に全国の地域会長向けに説明（9/27）をおこなう。内容

（順不同・敬称略） 

下線オンライン出席 
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はこれまでの会長 PPTを初めて聞く会員が分かりやすいように理事会／委員会で作成している。 

・11/10 全国大会当日の資格制度シンポジウムについても調整中。 

⑦ 住宅等連携会議（ 8/9 ）（ 西村 ）            資料－7 

・省エネ対応に伴う壁量計算の見直しが国交省からアンケートとしてきている。二倍程度の壁量を

確保する／実態に合わせて重量算出／許容応力度計算の３つの計算ルートで検討中。 

・シンポジウムは 10/12、小田さん、佐藤会長に挨拶いただく予定。 

⑧ 広報委員会（ 野々川 ）            資料－8 

・HP のスライドショー写真について報告 

・リーフレットについて 10 月中旬の JIA マガジンに同封予定。ハンディタイプは全国大会に合

わせて配布する。 

⑨ 教育委員会（ 6/24、8/29 ）（ 吉元 ）       資料－9 

・新教育事業／JIA フィールドトリップ 最新の建築大賞受賞作品の見学と講演をセットでやる。 

中之島と八戸のうち、中之島で話が進んでいる。一般の人に建築家の仕事を伝えたいとの事。 

・リフレッシュセミナー@熱海 2/25-27 仮押さえ中 建築家以外を講師にする方向で検討中 

⑩ 支部運営費(本部からの分配金)について（ 関口 ）        資料－10 

第２回の配分が行われ、併せて昨年度の未払い分 38559円も今回払われている。 
 

（２）支部報告 

  ① 支部役員会報告（ 野々川 ）                         資料－11 

    ・8/18静岡支部にて「八ヶ岳・小淵沢に佇む建築と自然探訪」 

    ・9/23岐阜支部にて辻琢磨氏の講演会 

    ・8/4 三重支部にて会員研修会 

・愛知に転入正会員：笹村欽也氏 

・細井昭男氏：ランドブレインに施工実態なく業態変更なしで本部総務委員会に報告 

・審議事項：支部の選挙管理委員について：鈴木慶智氏、清峰芳氏、見寺昭彦氏、長尾英樹氏、 

松本正博氏を承認 

・本部の選挙管理委員は谷村茂氏 

・中部建築賞協議会に分担協力金 10 万円を承認 

・建築家大会 10 支部合同企画 23000 円の負担金を承認+澤秀俊さんの交通宿泊費 30000 円を承認 

② 会報委員会（ 恒川 ） 

・アーキテクト価格表示について 販売実績がなくインボイス関連で誤解を招くため価格表示を削

除の方針。支部にて承認。 

・8/22に委員会を開催。選挙告示を 10 月号に掲載している。11 月号は大会特集で増ページし、参

加者に配る。最近の活動について様々な方に執筆をお願いしているので、ご協力ください。同号に

カラーページがあるので、黒野さんに子供教室もしくはコルゲートハウスの記事をお願いしたい。

→了承 

③ 西尾市生涯学習センター(仮称)設計者選定支援における特別業務費用の支払いについて（ 恒川 ）  資料－12 

・関連で様々な業務の費用が発生しているためその分を西尾市に請求予定。支払いは来年になる。

その間の資金は東海支部でみてほしい。 

・資金ショートしそうな場合は愛知地域会にお願いしたい。（関口） 

④ JIA25 年賞について（ 野々川 ） 資料－13 

  ・26 作品の応募があった。東海支部からは「掛川市役所」と「蒲郡市民体育センター」 

⑤ 会員集会「これからの資格制度」について（ 野々川 ） 

・会員集会録画を登壇者・発言者の了承を得たうえ、視聴希望の会員に録画を送る。 

 

（３）委員会、地区会、研究会報告 

① 総務委員会（ 9/3 ）（ 間瀬、笹野 ） 

・役員会関連、全国大会に向けての調整。  

・賛助会：8/30日本インシュレーションの面談を行い、検討中。 

② 広報委員会（ 奥井 ）欠席 報告事項なし。 

③ ブリテン委員会（ 恒川 ） 

上記で報告済。 

④ 研修委員会（ 東福 ） 
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次回の研修委員会は月末に行う予定。 

⑤ 職能・資格制度委員会（ 野々川 ） 

8/30 に委員会を行った。全国大会の資格制度シンポの様子を見ながら活動。次回は 9/28。 

⑥ 事業委員会（ 黒野 ） 

・豊橋のワークショップは無事終わり、次回報告書を挙げる予定。 

・猪高小学校は 11/28、12/13 に開催する方向で調整中。 

・春日井の三世代交流事業として 10/28 に「ダンカード」のイベントをやる方向で調整中。ダンカ

ードは廃棄予定だがとりあえず主催者のシニア会員の高橋敏郎氏にお送りした。 

・ダンカードはどうなるのか（西村）→そのまま引き取ってもらう方向。（黒野） 

⑦ 建築相談委員会（ 柳澤 ）                        

日本建築家協会東海支部愛知地域会と愛知県弁護士会との意見交換会（ 8/22 ）   資料－14 

・JIA および相談委員会が何をやっているかを弁護士に説明するのが主な目的。 

・弁護士に相談するような案件は JIA で請けられないのでそれをどうするのかを相談。住まいるダ

イヤルを介して相談がたらい回しされるのをどう避けるかの意見交換。住まいるダイヤルでは紛争

性の低い相談を JIA に割り振っている。 

・住宅設計の相談があった。岐阜地域会にて設計者選定をどうするか対応を協議中。→少ないが住

宅設計の相談はある。その時は公募を行った（森） 

・規約では JIA 会員の相談を受ける事は禁止されているが、それは適当なのかを議論中。審議をす

る場合は宜しくお願いします。 

⑧ JIA 愛知・大学特別委員会（ 森 ） 

第 1 回目の授業が 9/29から。その前にオンラインで確認する日程など調整中。 

⑨ 住宅研究会（ 吉元 ） 

8/24 に委員会。建築家カタログについての会議。参加者が少ないので積極的な参加を。 

⑩ 保存研究会（ 野々川 ） 

8/30 に保存情報Ⅳについての編集会議を行った。全国大会で参加者への配布が間に合うよう編集

作業中。 

⑪ 行政 WG（ 吉元 ） 

明日、西尾コンペの二次審査。申し込みは締切を過ぎているが Youtube 配信が 18時からある。 

⑫ 地区連絡会（ 吉元 ） 

特になし。 

⑬ 建築家＋特別委員会（ 上原 ） 

15 日に委員会を開催予定。3 号は大会配布を狙っているが、過去の号の増刷は本当に必要か。3000

～5000 部で十数万かかるが。→コメント頂けたので精査の上、事業計画書を提出する方向。 

⑭ JIA 愛知・賛助会（ 伊奈 ） 

・新規会員「株式会社インテルグロー」。検討中の「日本インシュレーション」を加えて 41 社体制。 

・ゴルフコンペ 11/22への参加をお願いしたい。 

・全国大会、展示会は 17 社出展予定＠文化会館と青木製陶所。製陶所は 5-6 社のコラボ企画。 

・全国大会、法人協力サミット 10/13 プレサミットが予定されているので、相談しながら進めて

いきたい。 

 

（４）その他報告 

  ① 逝去 森 鉦一 様 （ 笹野 ）                       資料－15（共有） 

JIA とは新日本建築家協会時代からの関わり。亡くなったのがお盆の台風のさなかで、皆さんに葬

儀に集まっていただくのは遠慮した。（森） 

② 2023 年度支部・愛知選挙管理委員について（ 森 ）      資料－16 

  委員長に生津氏、委員には花井氏、金山氏、中川氏、寺田氏にお願いした。  

③ 愛知地域会 選挙管理委員会について（ 9/1 ）（ 生津 ）                     資料－17 

・議題は主に選挙日程。告示日は資料では 10/2になっているが 10/1(ARCHITECTおよび HP に掲載)

にした。 

・「役員選挙」の表記に違和感があるため「会長、副会長及び監査選挙の告示」にあらためた。 

④ 2023 年度 JIA 事業活動助成の実施について（ 森 ）             資料－18 

・公益性、事業性、計画性が評価項目。留意事項にある通り、公益性の中でも新規性に注目されて
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いるので留意の事。 

・西尾コンペの冊子を発行はどうか。建築家+は 3 冊目だからどうなるのか。積極的に申込お願い

したい。（水野） 

・愛知地域会は満票を得る「良い事業」をしてきた。最近少なくなっているのが気になっている。

（鈴木） 

・西浦のコンペの冊子はどうなるか？行政がやるのか？（森） 

・西尾コンペの書籍化は事業の中で費用をみている。コンペの成功の卒論がいくつか出ているので、

それらを行政に配ったが、今回のコンペのその後を調査してまとめるというのもあり得る。（吉元） 

 

３．審議事項 

① 愛知地域会 幹事・監査立候補用紙について（ 生津 ）            資料－19 

・届出用紙を統一した。資料 19 より、タイトルなど様式を訂正・削除する。 

・推薦者なしでも立候補できたはずだが。（水野）→愛知地域会規則から推薦者 3 人が必要と読み 

取れる（森）、将来的にはデジタル署名を活用してネット経由でできるようにすべきか（水野） 

→承認 

② 事業計画書 講演会「近現代の歴史的建造物の継承を担う職能」（ 野々川 ）   資料－21 

大会のプレイベントとして企画。2～5 時の 3 時間。保存・再生・継承・景観保全・歴史的環境を

活かしたまちづくりが講演会の内容。津村泰範氏（修復建築課）が講演者。講演後に地域会会員と

のクロストーク。 

→承認 

③ 事業報告書 JIA 愛知地域会暑気払い 2023（ 笹野 ）             資料－22 

収支差額は 950 円。 

・佐藤会長などの会費はどうなっているのか（関口）→頂いていない（笹野） 

→承認 

 

４．協議事項 

① 「NAGOYA Archi Fes 2024 中部卒業設計展」協賛について（ 森 ）         資料－20 

・スペースや東海支部・愛知地域会の配分について支部と協議予定。 

・共同でインパクトのある広告をまとめて出してもいいかと考えている（森） 

 

５．専決事項（ 後援名義・広告掲載・協賛など ） 

 なし 

 

６．その他報告 

① すまいる愛知住宅賞の審査について(7/20、8/28、29)（ 森 ） 

・審査が終わったので報告。応募数は減少傾向にあるが、質は落ちていないとの委員意見。 

・8 件について現地審査を行ったが、名古屋市内の物件は少ない。 

・審査後非公式の講評会を行ったが意義深かった。 

  ② 全国大会について（ 関口、西村、笹野、水野 ） 

・8/21 に大会の登録を始めた。ホテル希望者はスラックに記入お願いしたい。（関口） 

→スラックは利用してない人も多い。（水野）→メールなどで通知する。（関口） 

・愛知で 100 名程度は誘い合って登録しないと成功は見込めないので協力お願いしたい。（水野） 

・会期中 9日・10 日は 50 人ほど人員が必要なので皆さんよろしくお願いします。（西村） 

・エクスカージョンの登録受付締切は 10 月中旬に調整、HPの内容は厚くしてゆく予定。各ツアー30

名参加を目指す。（黒野） 

・登録は早めに。（笹野） 

 

７．監査意見 

・全国大会の進捗が最後の議論で理解できた。そろそろ会員間で議論の共有を始めなければならな

い。事業活動助成は東海―愛知は「いい事業提案」が多く、採択率も高い。助成を受ける目的は勿

論あるが、二年がかりの発信をする機会である。（鈴木） 

・プレイベントが 12-13 個ある。ほぼ発表されたのでいくつか選んで参加頂きたい。事業助成の件
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はぜひ取り組んでいただきたい。リフレッシュセミナーは支部が経費を負担し、愛知地域会が交通

費を負担していた。ぜひともご参加いただきたい。（水野） 

 

 

次回役員会 2023 年 10 月 20 日（金）17：00～18：25（JIA 東海支部事務局 会議室・WEB 会議併用） 

次回議事録担当委員会：ブリテン委員会 

（次回総務委員会：2023 年 10月 16日（月）18:00～） 

資料提出先：間瀬高歩 総務委員長 

 

議事録作成 研修委員会  東福大輔 

議事録署名人 川本直義 

議事録署名人 柳澤力 


